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Проект Устава КПСС
О Д О Б Р Я Е М

Q  ПУБЛИКОВАН документ, который с нетерпением 
^  ждали все коммунисты, — проект Устава КПСС 
с предлагаемыми изменениями. Он повышает требова
ния к каждому из нас, вменяя в обязанность быть при
мером  творческого отношения к труду, высокой орга
низованности и дисциплинированности. Сегодня каж
дый член партии должен настойчиво добиваться по
вышения эффективности производства, выступать ак
тивным поборником всего нового, прогрессивного.

Сошлюсь на примеры из нашей парторганизации. Три 
года назад в цехе появилась первая бригада, работаю 
щая на единый наряд. Создана она на участке подго
товки труб по инициативе и при личной настойчивости 
бригадира Кима Борисовича Егорова, Известно, что 
первопроходцам всегда труднее, но коммунист Егоров 
взял на себя ответственность за перестройку и в орга
низации труда, и в психологии людей. Сейчас Ким Бо
рисович возглавляет совет бригадиров на Новотруб
ном, проявляя партийную заботу о развитии этого п р о - ’ 
прессивного метода в других коллективах.

Виктор Валентинович Михалев — мастер, активный 
рационализатор. Но этим не исчерпывается его участие 
в борьбе за интенсификацию производства. Рационали
зацией, новаторством на возглавляемом им участке 
занимаются многие рабочие. Увлечь людей, пробудить 
в них желание -прудиться творчески, заботиться о ко
нечном результате коммунист ставит в ранг первейших 
обязанностей руководителя.

Проект Устава КПСС предусматривает, что каждый 
член КПСС должен относиться к порученному делу 
только с высокой ответственностью. Считаю это ус
тавное положение исключительно важным, позволяю
щим сделать реальностью' наши большие планы.

Г. БАТИН,
секретарь парткома цеха №  10 

Новотрубного завода.
* # *

І_І А ОПЕРАТИВНОЕ совещание секретари цеховых 
1 * парторганизаций завода сантехизделий пришли с 

субботними газетами, в которых опубликован проект 
Устава КПСС с предлагаемыми изменениями, С этим 
документом ознакомится каждый коммунист. 20 ноября 
состоится заводское партийное собрание, на котором | 
члены КПСС выскажут предложения по проекту новой 
редакции Пропраммы КПСС и проекту Устава КПСС 
е внесенными изменениями.

Проектом вводится в Устав новый раздел : «Партия 
и государственные, общественные организации». В 
нем уточнены и развиты основные принципы партий
ного руководства различными звеньями нашей полити
ческой системы. Партийная организация ни в коем 
случае не должна подменять, скажем, профсоюз, но 
помогать в его работе, осуществлять партийное р ук о 
водство обязана. Проект Устава КПСС значительно 
расширяет функции первичных организаций.

Ш ирокое обсуждение назревших уточнений в Ус
таве КПСС позволит усилить действенность партийного 
руководства.

Л. КАМИНСКАЯ, 
секретарь партбюро 

завода сантехизделий.

И Н Ж Е Н Е Р Ы  И Т Е Х Н И К И .  И З О 
Б Р Е Т А Т Е Л И  И Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р Ы !  
У М Н О Ж А Й Т Е  С В О Й  В К Л А Д  В У С 
К О Р Е Н И Е  Н А У Ч Н О  - Т Е Х Н И Ч Е С К О 
Г О  П Р О Г Р Е С С А !

(И з  П р и з ы в о в  ЦК КПС^* к  68-й  г о д о в щ и н е  В е 
л и к о й  О к т я б р ь с к о й  с о ц и а л и с т и ч е с к о й  р е з о л ю 
ц и и ) .

П Я Т И Л Е Т К У - Д О С Р О Ч Н О
В канун празднования 

Великого Октября восемь
десят пять работниц швей
ной фабрики завершили за
дания одиннадцатой пяти
летки, Среди них швеи-мо
тористки, ударники комму
нистического труда Е, Ф. 
Сысоева, 3. И. Белькова, 
Е. А, Собко, Н. Н, Мошкина, 
Н. А. Нужина. Почти все пе

редовики производства вла
деют несколькими см еж 
ными специальностями, м о
гут выполнить любую опе
рацию на потоке, заменить 
товарища. Успех пришел за 
счет сокращения потерь ра
бочего времени, четкой о р 
ганизации труда, повышения 
профессионального) мастер
ства.

По-ударному грудится 
коллектив на пошиве хлоп
чатобумажных и шелковых 
женских платьев Ю. Н. Мед
ведевой и М. Т. Романовой. 
За октябрь швеи изготови
ли изделий дополнитель
но к заданию более чем 
на 1200 рублей.

С. ЕГОРОВА, 
рабкор.

Отличаются инициативностью
На восемнадцатом участ

ке второго цеха завода 
железобетонных изделий и 
конструкций коллектив ком- 
сомольско-м о л о д е ж н о й  

біригады Ю. Ф ролова под 
руководством старшего ин- 
женера-технолога В. Г. Бе
локопытовой проводит эк
спериментальные заливки 
по изготовлению бѳтонмьіх

блоков БС-1. В таком блоке 
значительно упрощено ар 
мирование изделия, кото
р о е  сократит расход м е 
талла. В ф ормовке этой 
продукции возможно при
менение бетона более низ
кого качества, вместо мар
ки 200 можно использовать 
марку 150, что позволит 
экономить цемент высших

марок. Качество продукции 
возрастет, а ручной труд 
формовщиков намного об
легчится. Все члены брига
ды стали слушателями шко
лы экономических знаний. 
Комсомольско - молодежный 
коллектив бригады Ю. Ф р о 
лова отличает инициатив
ность, творческий поиск.

С. ПОТАПОВ.

В Е С О М А Я  О Т Д А Ч А
Коллектив транспортного  

ц еха  завода сантехи здел и й  
в социалистическом  сорев
новании среди коллективов  
второй группы  на хорош ем  
счету. Готовя транспорт и 
помещ ения к работе в зим
них усл ови я х , провели суб 
ботник. П о-ударном у потру

дились осенью  водители
В. А. Селянин, А. Ф. Тор- 
беев, В. И. Ю рченко, А. А. 
Ш евченко, которые уч аст
вовали в сел ьск охозяй ств ен 
ны х работах в Ачитском  
районе и К урганской обла
сти.

С ейчас десять шоферов

учатся в автош коле, повы 
шают квалиф икацию . В ц е
хе нет прогулов, наруш е
ний, связанны х с вы пивкой. 
В есом ее стала отдача к а ж 
дого на своем рабочем м ес
те.

Ф. ТОРБЕЕВ, 
начальник транспорт
ного цеха.

На плечи 
ЭВМ

В декабре 1984 года на 
заводе комплектных метал
локонструкций была приня
та в эксплуатацию первая 
очередь автоматизирован
ной системы управления. 
Сегодня на службе у пред
приятия новейшая элект
ронно-вычислительная ма
шина, которая может вы
полнять до двухсот тысяч ’ 
операций в секунду.

Началось внедрение си
стемы с организации норма
тивно-справочного хозяйст
ва. В эту подсистему вво
дятся информационные дан
ные всех служб. Для этого 
созданы 32 справочника. 
На предприятии введен ав
томатизированный контроль 
за исполнительской дисцип
линой. То есть особо важ
ные мероприятия, распоря
жения, приказы администра
ции завода специалисты 
ставят под контроль техни
ки. И он очень надежен. 
Машина ничего <не забывает.
В начале каждого месяца 
подводятся результаты р а 
боты всех исполнителей. Су»* 
ществует определенный ко
эффициент исполнительно
сти, которым техника оце
нивает деятельность руко
водителей подразделений.

Коренным образом  изме
нился характер деятельно
сти сотрудников расчетного 
отдела. Сейчас на плечи 
машин переложена одна из 
трудоемких операций— на
числение заработной платы. 
Бухгалтер занят кодирова
нием данных и общим конт
р ол ем  за поступающей и 
выходящей из ЭВМ инфор
мацией.

О. МАЕВСКАЯ, ‘ 
рабкор.

В к л а д  д и н а с о в ц е в
Комсомольцы динасового завода активно участвовали 

в Неделе действий за разоружение. Они безвозмездно 
отработали по одной смене на своих рабочих местах 
и перечислили в Фонд мира 320 рублей. В их числе 
Валерий Ворох, Сергей Чухарев, Сергей Пименов, Елена 
Вязовикова, Н адеж да Смолина и другие.

А всего динасовцы в нынешнем году перечислили в 
Фонд мира 15206 рублей.

А. КОБЯКОВ, 
рабкор.

Комсомольская юность
— пора, когда сбываются 
самые прекрасные мечты. 
М арина Удилова, Юрий 
Балеевских и Марина 
Изосимова выбрали де
ло по душе. Профессии 
у них разные, а вот ра
ботают в одном коллек
тиве — на опытно-экспе
риментальном заводе ра
диотелевизионного обору
дования, где много мо
лодежи. Каждый из них 
уж е вписал в свою биог
рафию значительную 
строку. М. Удилова из
брана народным депута
том, М. Изосимова стала 
кандидатом в члены 
КПСС. Ю. Балеевских
— передовик производст
ва, комсомольский акти
вист.

На снимке: М. Удило
ва, Ю. Балеевских, М. 
Изосимова (слева на
право).

Фото Г. Синицына.

■  В КОЛЛЕКТИВАХ ИМЕНИ 
СОВЕТСКО-ЧЕХОСЛОВАЦКОЙ ДРУЖБЫ

Р А П О Р Т У Ю Т
П О Б Р А Т И М А М

О  ЭТОМ году восьми бригадам и сменам производ- 
ственного объединения «Хромпик» присвоено 

высокое звание «Коллектив имени советско-чехословац
кой дружбы». Сейчас тридцать три коллектива пред
приятия носят его. В канун праздника Великого Октяб
р я  бригада фасовщиков шестого цеха, возглавляет ко
торую Т. В. Сліукина, успешно справилась с заданием 
десяти месяцев, повысив при этом производительность 
труда на четыре процента против двух, как предусмат
ривалось в повышенных обязательствах. Работницы бе
реж но  хранят Почетную грамоту областного правления 
Общества советско-чехословацкой дружбы. К праздни
ку фасовщики рапортуют о своих трудовых победах 
бригаде-побратиму Зденки Мертловой с завода «Лахе- 
ма» и поздравят своих чехословацких коллег.

* * *
Д АВНЯЯ дружба связывает смену технологических 

рабочих Сергея Ильича Сеничкина с дробиль
но-обогатительной фабрики рудоуправления с коллек
тивом Анны Ганусовой с обогатительной фабрики в 
Пльзень-Севере. Стало доброй традицией обмениваться 
поздравительными телеграммами к знаменательным 
датам. К 7 Ноябіря бригада Сеничкина поздравила то
варищей по соревнованию, сообщив им об успехах 
коллектива в преддверии XXVII съезда партии,

* * *
D  НОЯБРЕ делегация динасозого завода поедет в 

братскую Чехословакию. Сейчас готовятся тру- 
■чдовые рапорты. Высоко несет звание коллектива имени 
советско-чехословацкой дружбы смена мастера С. А. 
Коряко с участка пресс-форм механолитейного цеха. 
Государственный план с начала года она успешно п ере
крывает, производительность труда выше плановой на 
7,2 процента. Богат в смене лицевой счет экономии 
Шагать широко передовому коллективу помогают яуЩг 
шие люди. Это строгальщик Н. А. Пецурин, яг& хчф ф !
сварщик Н. П. Василька, мнргие другие,
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ДВОРЦЫ И КЛУБЫ—НАШЕМУ ДОСУГУ
За «круглым столом» редакции постоянная комиссия по культуре городского Совета народных депутатов

«С ф ера культуры призвана удовлетворять в о з
растаю щ ие запросы различных категорий насе
ления, обеспечивать необходимы е возм ожности  
для сам одеятельного худож ественного творчества 
народа, развивать способности, обогащ ать соци
алистический об раз ж изни, ф ормировать зд о р о 
вые потребности и высокие эстетические вкусы. 
Н еп р ем ен н о е условие успеш ного реш ения  ітих  
задач партия видит в постоянном соверш енство
вании со д ерж ан ия  и методов культурно-просве
тительной работы». Такие задачи ставит партия  
<**Ре Д работниками культуры в п роекте  новой 
ре д а кц ии  П рограм м ы .

Постоянная комиссия по культуре го род ско го  
Совета народны х депутатов под п р ед сед а
тельством Н. Т. О ко роко в а на очер ед н о м  заседа
нии, проведенном  за «круглы м столом» редакции  
газеты, рассмотрела вопрос о  работе у ч р е ж д е 
ний культуры по организации досуга труд ящ их
ся. Работники Д ворцов культуры, клубов, библи
отек, которы е были приглаш ены  на заседание, 
рассказали о  том, как организована работа  
культучреждений в выходные дни, как проводит 
д осуг м олодеж ь проф техучилищ , прож иваю щ ая в 
общ еж итиях, какие новые ф ормы  кул ьтурно-про
светительной работы возникли после выхода в' 
свет постановлений Ц К  КП С С  «О  м ерах по п р е 
одолению  пьянства и алкоголизм а» и «О  мерах  
по улучш ению  использования клубных у ч р е ж д е . 
ний и спортивных сооруж ений».

М. А. Хусаинов, заведую- туры идет молодежи. В са- 
іции отделом культуры гор- модеятельности участвуют 
исполкома: дети и люди среднего возра-

— Сегодня партия ставит ста. Молодые посещают бо- 
перед советским народом льше танцевальные вечера, 
грандиозные задачи, выпол- их. видимо, еще не интере- 
нить которые можно, опира- сует то, что мы предлагаем 
ясь на инициативу, энергию, Д ля молодежи думаем соз- 
живое творчество масс. Че- давать 'клубы  по интересам, 
ловеческий фактор, роль ко- Например, в организации 
торого особо подчеркивает- клубов технического твор- 
ся в проекте новой редак- чества нам должны помочь 
ции Программы КПСС, — предприятия и квалифици- 
■не абстрактная категория, рованным руководством, и 
Активизировать его — значит материально, 
наполнить любое дело высо- Л . В. Галактионова, зав.
ким порывом души. Это 
стержень документов, с 
которыми партия идет к на
роду, к своему очередному 
съезду. Мы, работники ку
льтуры, можем помочь пар-

массовым отделом Дворца 
культуры «Строитель»:

— Чтобы привлечь людей 
во Дворец, надо знать их 
интересы, и беда наша в 
том, что работаем мы еще

тии во всей ее огромной ра- вслепую. Проведя анкетиро- 
боте: раскрыть духовные вание посетителей Дворца
возможности человека, на- мы узНали, как бы они же- 
полнить его досуг интерес- лали проводить свой досуг 
ными полезными занятиями, Так родились клубы по ин- 
оргаяизовать его отдых. тересам. Трижды собирали 

Город располагает хоро- одиноких людей в клубе 
шей культурно-спортивной добрых встреч. Завидной 
базой. Дворцы и Дома ку- популярностью пользуется
льтуры, 32 клуба, 94 библи 
отеки, три музыкальные шко
лы, .31 киноустановка, более 
двухсот красных уголков

клуб садоводов и огородни
ков. Объединились по инте
ресам молодые специалисты. 
Десятиклассники попросили

свыше 40 дворовых клубов, организовать клуб молодой 
агитплощадки, парки, скве- семьи. При профтехучили- 
ры, стадионы. Как они ис- щах действует клуб полит- 
пользуются для укрепления информаторов «Искра» и 
нравственного здоровья на- так далее.
шего рабочего города?

А. С. Лысенков, директор 
Д ома культуры БЭЗСКиДа: 

— После выхода в свет 
постановления ЦК КПСС

Самое главное, мы поняли, 
что все наши посетители 
должны быть не просто пас
сивными зрителями на тех 
или иных мероприятиях, а

так спланировали работу, их активными участниками, 
Д ома культуры, чтобы при- инициаторами. Организаци-
влечь как можно больше 
жителей поселка. Ежеме-

онно-методическую работу 
ставим на первый план: со-

сячно практикуем новые здаем инициативную группу 
советские обрядовые празд- из участников вечера, кото-
ники. В сентябре провели 
праздник семьи, в органи-

рои помогаем организовать 
и провести его. Работников

зации которого участвовали Дворца сейчас часто можно 
поссовет, заводы БЭЗСКиД увидеть в молодежных об- 
и ТИМ, цех швейной фабри- щежитиях, профтехучили- 
ки, школа № 22. Цель его — щах, на производстве, где 
пропаганда образа жизни они помогают .культоргани-

заторам спланировать досуг 
молодежи, наполнить его 
интересным содержанием.

советской семьи. На чество
вание лучших семей поселка 
пригласили и супругов, ко
торые ведут себя в быту организовать традиционные
не лучшим образом. Всем 
понравился этот вечер. В 
октябре торжественно вру
чали паспорта школьникам, 
готовим провести помолвку- 
нарёчение жениха и невесты 
безалкогольную свадьбу.

В выходные планируем 
дни отдыха «Всей се
мьей в Дом культуры», для 
молодежи организуем кон 
курсные 
«Что? Где? Когда?» по опы 
ту химмашевиев, у которых 
побывал недавно, оборудуем 
музыкальную гостиную.

Беспокойство вызывает 
то, что мало в Дом куль-

праздники, такие как про
воды в армию, посвящение 
в рабочие и т. д.

Стараемся вовлечь моло
дежь в самодеятельные кол
лективы. На базе ГПТУ-7 
создано шесть кружков: ба
льного танца, фольклорный 
ансамбль, вокально-инстру
ментальный... Кстати, сейчас 
любой посетитель нашего 

встречи знатоков д ВОриа МОжет побывать на
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открытых репетициях твор 
ческих коллективов, выбратц, 
себе занятие по душе.

В выходные дни двери 
Дворца культуры «Строи
тель» открыты С 8-30 утра 
до 23 часов. Программы 
клуба выходного дня разно 
образны, тематически вы
держаны. Например, в ок
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тябре посвятили занятия в 
них бережному отношению 
к хлебу, в ноябре пойдет 
спортивный калейдоскоп. В 
клуб выходного дня можно 
прийти всей семьей — ин
тересно и детям, и взрос
лым.

Стараемся разнообразить 
программы молодежных ди
скотек, включая в них вы
ступления участников эст
радных групп, студии баль
ных танцев, игровые момен
ты, показ мультфильмов.

Удается далеко не все. 
Н адо создать широкий ак
тив для массовой работы. 
Хотелось бы объединить 
силы работников культуры, 
сферы обслуживания города 
для проведения советских 
обрядовых, ритуальных пра
здников.

Э. П. Вилисов, директор 
Дворца культуры динасово
го завода:

— После выхода в свет 
постановления ЦК КПСС «О 
мерах по преодолению пьян
ства и алкоголизма» работ
ники Дворца, творческие 
самодеятельные коллективы 
все лето работали на агит- 
площадках, во дворах ж и
лых микрорайонов, прово
дили устные журналы, ки
новечера, концерты. Во Д вор
це традиционными стали 
клубы выходного дня. Со
вместно с музыкальной шко
лой открываем музыкаль
ную гостиную. Работаю т 
при Дворце кроме коллек
тивов художественной са
модеятельности три спор
тивных секции: по борьбе
дзю-до, настольного тенни
са, клуб рыболовов-любите- 
лей. М олодежь тянется к 
техническому творчеству, но, 
к сожалению, нет у нас для 
этого базы, хотя, наверное, 
три крупных завода могли 
£|ы помочь.

Не могу сказать, чтобы у 
их руководства было заин
тересованное отношение к 
очагу культуры. Три десят
ка лет во Дворце не было 
капитального ремонта, уста
рел^ мебель, оборудование. 
Требуется перепланировка 
помещений, сейчас для за 
нятий 16 творческих кол
лективов, которые насчиты 
вают более пятисот человек, 
имеется всего пять комнат. 
Профкому динасового заво
да надо задуматься над 
тем, что всего 60 огнеупор
щиков участвуют в худож е
ственной самодеятельности.

Не жалуют Дворец и ра

ботники торговли: не орга
низована постоянная работа 
буфета.

Испытываем мы и нехват
ку специалистов: нет орга
низатора массовой работы, 
баяниста. Есть возможность 
организовать национальный 
татарский ансамбль, но не 
можем найти руководителя. 
Просим депутатов горсове
та, отдел культуры исполко
ма помочь в решении этих 
вопросов.

А. Г. Чикалов, директор 
клуба им. Ленина производ
ственного объединения
«Хромпик»:

— Все эти беды характер
ны и для нашего очага ку
льтуры; нужна реконструк
ция помещений, не хватает 
кадров, не организовано 
торговое обслуживание. Р а 
ботают у нас клубы по ин
тересам: для женщин, мо
лодых семей, книголюбов, 
садоводов, другие. Устано
вился тесный контакт со 
спортивными работниками, 
практикуем совместное про
ведение массовых меропри
ятий. Стремимся к тому, 
чтобы каждый, кто зайдет в 
свободную минуту в клуб, 
нашел себе занятие. Есть 
игровые автоматы, можно 
почитать свежие газеты, 
журналы. К новому году от
кроем биллиардную, комна
ту для настольных игр.

Возле клуба прекрасный 
старинный сквер, который 
думаем превратить в куль
турно-игровую зону. В бу
дущем году закупим ат
тракционы. Были планы со
здать в парке детский авто
городок, но, к сожалению, 
дирекция объединения не 
нашла для этого средств.

Л . К. Гильмишаехова, за 
меститель директора Дворца 
культуры и техники Ново
трубного завода:

— Для молодежи во 
Дворце работают 18 клубов 
по интересам, из них три 
созданы недавно — «Фанта
стика и реальность», «Клуб 
интернациональной друж 
бы», «Клуб молодой семьи». 
Постоянную прописку в 
цветочном зале получил го
родской клуб трезвости 
«Кристалл». Советы клубов, 
которые работают в цехах 
завода, общежитиях, ГПТУ-6, 
Дворце, сами планируют 
работу, не без нашей, ко
нечно, постоянной помощи.

В летнее время организу
ем мероприятия на площа

ди Победы: провели «Моло
дежный калейдоскоп», пра
здник «Салют, фестиваль!», 
концерты народных коллек
тивов.

И з сегодняшнего разгово
ра видно, что каждый очаг 
культуры имеет немалый
опыт в организации досуга 
населения. Почему бы не 
пропагандировать его? По
чему бы не пригласить сво
их коллег на какое-либо но
вое мероприятие? Думает
ся, необходимо проводить 
методические дни с работни
ками учреждений культуры 
по обмену опытом органи
зации досуга населения.

Э. И. Палиевец, директор 
Д ома культуры горняков:

— Действительно, многие 
из нас позаимствовали бы 
добрый опыт. Если в круп
ных Дворцах клубы по ин
тересам существуют давно, 
у нас на Магнитке они то
лько еще создаются. Н а
пример, сейчас организу
ем клуб трезвости «Зер
кало». Ядром его стали 
руководители производст
венных подразделений рудо
управления. Много в посел
ке пожилых людей, которых 
объединит клуб «Ветеран». 
Фотолюбители создают сей
час клуб «Объектив». Есть 
у нас детская танцевальная 
студия, куда приводят ше
стилеток. Пока малыши за
нимаются, мамам нечем бы
ло заняться. Их пригласили 
в клуб «Горнячка», где бу
дут проводиться встречи с 
интересными людьми, лек-, 
ции, беседы, развлекатель
ные мероприятия. Это все 
новое в нашем Домр куль
туры, и опыт других кол
лективов нам бы очень по
мог в организации работы 
клубов по интересам.

Н. А. Саламатова, дирек
тор централизованной ’биб
лиотечной системы государ
ственных массовых библио
тек:

— Задача библиотечных 
работников — привлечь наи
большее число книголюбов. 
Их мы приглашаем по поч
те, по телефону, через шко
лы и предприятия. Устраи
ваем дни открытых дверей, 
тематические книжные вы
ставки. Д ля пропаганды 
книги работают клубы по 
интересам. Клуб для стар
шеклассников «Кем быть?» 
ведет профориентацию. 
Творческая молодежь зани
мается в клубе «Эврика». В 
«Радуге» можно познако
миться с интересными людь
ми, писателями, поэтами, 
блеснуть эрудицией в кон
курсах знатоков.

Пользуясь случаем, не 
могу не сказать о наших бе
дах. И з-за плохого состоя
ния помещений не функцио
нирует библиотека в за- 
прудной части города, из- 
за плохого отопления нет 
условий для работы в но
вой библиотеке авторемза
вода.

Т. В. Пехова, директор 
Новоалексеевского Дома ку
льтуры:

— Работники сельских 
клубов не удовлетворены 
репертуаром кинофильмов,

^присылаемых для показа 
зрителям. Четыре года у 
нас работает клуб любите
лей кино, но планировать 
его работу трудно, так как 
иногда мы не имеем анно
таций к новым фильмам, не 
выполняются заявки на 
нужные ленты. Думаем соз
дать детский кинотеатр, но 
вряд ли это удастся, так 
как фильмы для ребят нам 
почти не присылают.

С  П. Тонкушин, зав. от
делом пропаганды и агита
ции горкома КПСС, депутат 
городского Совета народных 
депутатов:

— Трудовые коллективы 
нашего рабочего города в 
преддверии XXVII съезда 
пдртии развернули широкое

соревнование за успешное 
завершение планов и обяза- 
тельств последнего года и 
пятилетки в целом. Р абот
ники культуры сейчас, как 
никогда, призваны органи
зовать содержательный, ин
тересный досуг трудящ ихся, 
вести целенаправленную ра
боту по нравственному вос
питанию трудящ ихся, их 
духовному, эстетическому 
развитию. Н адеяться на то, 
что появятся дополнитель
ные кадры, материальные 
средства, новые помещения, 
нельзя. Город и без того 
располагает богатейшей ку 
льтурно-спортивной базой, 
квалифицированными кадра
ми, способными справиться 
с задачами, которые ставит 
перед нами партия. Н адо о 
максимальной эффективно
стью использовать имеющи
еся очаги культуры, парки, 
скверы, расширить их функ
ции, создавая культурно- 
спортивные комплексы, ку
льтурно-игровые зоны. Ж и 
вая творческая деятельность 
работников Дворцов, клу
бов, библиотек будет реаль
ным вкладом в выполне
ние Программы партии.

М. А. Хусаинов, зав. от
делом культуры горисполко
ма:

— Наш сегодняшний боль
шой разговор об организа
ции досуга первоуральцев, 
несомненно, поможет работ
никам культуры улучшить 
деятельность Дворцов, клу
бов, библиотек. Резервы для 
этого неисчерпаемы. Н адо 
укреплять связи с партий
ными, профсоюзными, комсо
мольскими комитетами пред
приятий, активизировать ра
боту общественных правле
ний и советов учреждений 
культуры. Необходимо изу
чать интересы населения, 
его социальный состав для 
того, чтобы целенаправлен
но планировать работу, со
образно духовным запросам 
людей.

Немало новых форм орга
низации досуга имеем мы 
в своем арсенале, о которых 
сегодня рассказано. Взяв их 
на вооружение, должны мы 
не просто .помогать партии в 
осуществлении социальных 
задач, сами вести партийное 
дело по воспитанию людей. 
Оценка этой благородной 
деятельности однозначна: 
если хорошо работает за 
вод, значит, ярко светит его 
очаг культуры.

И тоги беседы  за « кр у г
лым столом» ред акции  
подвел председатель п о 
стоянной ком иссии по  
культуре го р о д ско го  С о 
вета народны х д епута
тов Н иколай Тихонович 
О ко р о ко в . Постоянная  
ком иссия одобрила и м е 
ю щ ийся опыт культурно- 
массовой работы , м е р о 
приятия по выполнению  
постановления Ц К  КП С С  
«О  мерах по улучш ению  
использования клубных 
уч р еж д ен и й  и спортив
ных со о р уж ен и й » и р е 
ком ендовала распростра
нить начинания работни
ков Д ворцо в  культуры  
строителей, металлургов, 
динасовцев во всех клу
бах, Д о м ах культуры. Д ля  
улучш ения культурно- 
массовой работы п р ед 
л о ж ен о  проводить го 
родские семинары , м ето 
д ические совещ ания по 
об м ен у опы том.

Н. САВИНСКАЯ.
На снимках: за «круглым 

столом» редакции газеты 
«Под знаменем Ленина»; вы
ступает зав. массовым от
делом Дворца культуры 
«Строитель» Л. В. Галакти
онова; заключительное сло
во председателя постоянной 
комиссии городского Совета 
народных депутатов Н. (  
Окорокова. , ’

Фото Г. Синицына,
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У Т В Е Р Ж Д А Я  
ВЗЫСКАТЕЛЬНОСТЬ
За всю 70-летнюю исто- ководителя р е м о н т н о й  Может быть, негде прило- 

рию «Хромпик» не работал бригады в отделении хро- жить рационализаторам уси- 
так трудно, как нынче. Пя- мового ангидрида. Партий- лия или перевелись човато- 
тый цех недодал продукции ная организация цеха, проф- ры? Просто всерьез техни- 
более чем на полтора мил- союз оказались в стороне ческим творчеством, как и 
лиона рублей, немалый долг от насущных проблем кол- техническим руководством в 
у седьмого цеха. Некогда лектива. Неужели партий- целом на предприятии, 
передовой коллектив объе- ный комитет не заметил, главный инженер А. И. 
динения оказался в числе что коллектив утрачивает Шмидт не занимается, 
отстающих предприятий. И былые позиции? Нет. Ког- Не сложились отношения 
даже скорректированный да же со всей очевидно-у  А. Н. Шмидта с началь- 
план сентября не выполнен, стью цех зашел в тупик и ником производственно-тех-

Чем объяснить столь тре- повлек за собой смежников нического отдела Б. А. По- 
вожное положение дел? — коллективы, поставляю- повым. 3 результате стра- 
Этот вопрос на «Хромпике» щие полуфабрикат,— ничего дает дело. Распоряжение 
задают себе  многие. И на не оставалось, как сменить одного вызывает неодобре- 
отчетно-выборном партий- руководителя. ние у другого. Партком же
ном собрании он звучал в Кстати, это вошло в прак- не дал принципиальной 
выступлениях коммунистов, тику в объединении. Толь- оценки. Е. А. Коробейников 
Каждый старался разо- ко за последнее время сме- привел аналогичный при
браться в причинах. Секре- нились четверо начальников мер. Главные специалисты 
тарь парткома В. В. Кочев цехов и пять заместителей. П. М. Кушов и Ю. И. Миро- 
в отчетном докладе кон- Да, высокие требования нов никак не могли поде- 
статировал, что по росту предъявляются к руководи- лить сферы деятельности 
производительности труда телю. Сейчас уже недоста- электриков и механиков во 
объединение выглядит не точно простой исполнитель- время реконструкции пято- 
лучшиТи образом, с постав- ности, хотя и ее порой не го цеха. Никто не поправил 
ками та'кая ж е  картина, в хватает. Все больше возра- руководителей, а ведь мне- 
качестве теряет позиции, стает значение таких ка- ние первичной парторга- 
снижается сортность про- честв, как. смелость и го- низации, советы и замеча- 
дукции. Назвал и другие товность брать ответствен- ния товарищей-коммунистов
прорехи. Но после каждой ность на себя, умение по хорошая школа. Они и
ф разы  хотелось спросить, ставить задачу и довести верный путь подскажут, и 
какие шаги предпринял до конца ее решение. Все от опрометчивого шага пре- 
партийный комитет, как по- большее значение имеют достерегут. 
могал решать возникшие нравственные качества р,у- Работа с людьми — осно- 
проблемы в отчетные два ководителя, который при- ва основ. В. В. Кочев за- 
года. Увы, четкого ответа зван быть воспитателем лю- был, пренебрег этой наи- 
так и не дал В. В. Кочев, дей. первейшей заповедью пар-
ограничившись призывом Партия ориентирует на т.ийного работника. В цехах 
во что бы то ни стало вы- то, чтобы всюду создавал- секретарь парткома редкий 
ходить из прорыва. ся действенный резерв  гость. Начальник железно-

Молодой коммунист, на- кадров. Имеются в виду дорож ного цеха Ю. М. Ев- 
значенный начальником пя- люди, наиболее достойные ченко, водитель сельхозце- 
того цеха Е. А. Коробейников и перспективные, которых ха В. С. Горшков, ветеран 
и без  этих слов сознает заранее готовят к выдвиже- пруда Н. Г. Рукавишникова 
всю меру возложенной на нию на руководящие долж- высказали серьезны е пре- 
него ответственности. Цех ности. Что ж, списки' р езер-  тензии в адрес  парткома и 
ему достался не из легких, ва есть и на «Хромпике», его секретаря. Ни ра зу  В. В. 
Реконструкция, которую на- Однако дело ведь не мо- Кочев не был в подсобном 
мечали провести быстро, жет ограничиваться лишь хозяйстве, нынче не бывал 
затянулась, потому что к составлением списков. С в ж елезнодорож ном цехе. 
Ней не подготовились. Кое- будущим руководителем Двадцать с  лишним комму- 
что . Е. А. Коробейникову должна проводиться кро- нистов, пенсионеров, объ- 
удалось сделать за про- потливая и планомерная единенные в парторганиза- 
шедшие с марта месяцы, индивидуальная работа. А Цию ^при ЖЭУ № 4 , ждали 
Но, как считает Евгений вот о ней-то и забыто в секретаря паірткома на 
Алексеевич, ничтожно ма- объединении. За  три года партсобрание, переносили, 
ло. Цех пока не набрал ра -  на «Хромпик» пришло бо- но так и не дождались, 
бочего ритма. И одному лее  тридцати молодых спе- Обещался быть заместитель 
Е. А. Коробейникову не ре- циалистов. Но ни админист- секретаря парткома В. И. 
шить всех вопросов. Нуж- рация, ни один ведущий Швецов, но и его напрасно 
н а  серьезная помощь пар- специалист, ни партком не ждали ветераны партии. Ни 
тийного комитета, админист- нашли времени встретиться тот, ни другой не удосужи- 
рации предприятия. Пока с ними, поговорить, выяс- лись даже извиниться, 
ж е к цеху лицом никто не нить, чем живут эти люди. По большому счету шел 
повернулся. Когда-то этот Важнейший вывод сделан разговор на отчетно-выбор- 
коллектив был передовым, на апрельском (1985 г.) ном партийном собрании. 
Многие инициативы роди- Пленуме ЦК КПСС. Под- Коммунисты Е. А. Коробей- 
лись здесь: почины Н. Ф. черкнуто, что весомый ре -  ников, Ю. М. Евченко пред-
Воронова о стопроцентном зультат можно получить, лагали дать неудовлетвори- 
выпуске продукции со Зна- если активизировать чело- тельную оценку деятельно- 
ком качества, Б. П. Ветош- веческий фактор, добиться, сти парткома за два отчег- 
кина о работе  на сэконом- чтобы каждый на своем ных года. Критический на- 
ленном один день в ме-  месте работал добросовест- строй, откровенность в об- 
сяц. Все кануло в Лету, но и с полной отдачей. Эта суждении наболевших воп- 
Бывший начальник этого це- возможность просто не- росов работы коллектива, 
ха В. Э. Горяйнов утіратил дооценена, как правильно думается, помогут новому 
чувство ответственности, заметила на отчетно-выбор- составу партийного комите- 
полагая, видимо, что вре- Ном партийном собрании та, всем коммунистам до- 
мя работает на него, но начальник отдела оборудо- биться единства политико- 
ошибся, а теперь за его вания Ю. И. Брагина, поте- воспитательной, организа- 
ошибки расплачивается кол- рян о  чувство личной от- торской и хозяйственной 
лектив. Работа с кадрами ветственности и дисципли- деятельности, 
не велась, некоторые разу- ны. Работа советов маете- g р а боте отчетно-выбор- 
чились выполнять свои слу- ров и бригадиров пущена ного па|ртийНОГо собрания 
жебные обязанности. Мае- на самотек. А ведь есть производственного объеди- 
тер, придя на смену и об- конкретные люди, которые нѳния <<Хр0мпик» приняли 
наружив неисправное обо- отвечают за это. Когда-то учасрие член бюр о  горкома 
рудование, мог бездейст- экономический эффект от КПСС) председатель город- 
вовать, вместо того чтобы внедрения рационализатор- ского комитета народного 
разобраться  в причинах и ских предложений достигал КОНТ)роля в к  Туманов за- 
устранить поломку. И аппа- чуть ли не шестизначной ведующий организационным 
ратчики стали поступать цифры, нынче ориентир на отделом ГОрко м а  партии 
так же. А кто не привык 350 тысяч рублей. Пока же g g Савушкин. 
кривить душой, ушел из новаторский поиск принес
цеха. Два года не было ру- 83 тысячи рублей экономии. О. БОРОДИНА.

■  НА КНИЖНУЮ  ПОЛКУ ' .....

■  ОБСУЖДАЕМ ПРОЕНТ
НОВОЙ РЕДАКЦИИ ПРОГРАММЫ КПСС

СВЯЩЕННЫЙ ДОЛГ
Человек в прошлом во

енный, посвятивший защите 
Родины более 30 лет, вклю
чая годы Великой Отече
ственной войны, я отношусь 
к тому поколению совет
ских людей, для которых 
мир; безопасность, честь и 
достоинство Отчизны имеют 
конкретный смысл. Они глу
боко осознаны, выстраданы 
во время тяжелейших ис
пытаний на фронте.

Вот почему так внимате
льно, с волнением знаком
люсь сейчас с проектом но
вой редакции Программы 
КПСС, а особенно с ее чет
вертым разделом «Развитие 
политической системы со
ветского общества», где, в 
частности, подчеркивается: 
«Коммунистическая партия 
Советского Союза рассмат
ривает защ иту социалисти
ческого Отечества, укреп
ление обороны страны и 
обеспечение чгосударственной 
безопасности как одну из 
важнейших функций совет
ского общенародного госу
дарства».

Точный курс определен
проектом новой редакции
П р о г р а м м ы .  Наши Во
оруженные Силы пред
ставляют собой сейчас и
должны представлять в да
льнейшем «прочный сплав 
воинского мастерства, идей
ной стойкости, организован
ности и дисциплины личного 
состава, его верности патри
отическому и интернацио
нальному долгу, высокой 
технической оснащенности».

По поводу этого положе
ния мне и хотелось бы по
делиться некоторыми мыс
лями. Высокие требования 
предъявляет партия к лич
ному составу Советской 
Армии. Н уж на настойчивая

повседневная работа. Не то
лько в Вооруженных Силах, 
но и при подготовке моло
дежи к службе. Многое де
лается в нашем городе. Но 
достаточно ли? Такой воп
рос напрашивается после 
встречи .с допризывниками, 
с воинами, уволенными в 
запас. Не все еще гладко у 
нас в области общефизи
ческой подготовки, занятий 
военно-прикладными видами | 
спорта, приобщения к тех
нике.

Д о сих пор в городе нет 
ни одной современной поло
сы препятствий, сдача норм 
комплекса ГТО подчас про
водится формально, и очень 
часто в армии призывники 
не могут подтвердить зва
ние значкиста комплекса. 
Мало в городе культивиру
ются военно-прикладные ви
ды спорта, нет в этом деле 
массовости, увлеченности.

Сказывается не только не
доработка городского коми
тета ДОСААФ, первичных 
организаций добровольного 
общества, но и советских, 
партийных органов. Реше
ний и постановлений по 
этим вопросам было приня
то достаточно, но далеко не 
всегда они выполняются. На 
организационную сторону 
дела мне и хотелось бы об

ратить внимание. Ведь в 
проекте новой редакции 
Программы точно сказано: 
«Каждый коммунист, к аж 
дый советский человек обя
зан делать все от него зави
сящее для поддержки на 
должном уровне обороно
способности страны».

Д. ШИРИХИН, 
майор в отставке, вете
ран Военно-Воздушных 
Сил, участник Великой 
Отечественной войны.

Спокойный, терпеливый, увлеченный —  так характе
ризуют в цехе N® 6 Новотрубного завода слесаря по 
ремонту волочильных станов В. М. Лаптева. Владимир 
Михайлович — наставник молодых рабочих. Рядом с 
этим технически грамотным специалистом и добросо
вестным человеком начали трудовую биографию мно
гие учащиеся профессионально-технического училища 
№ 6. Среди них и второкурсник Сергей Германенко, 
с интересом осваивающий азы будущей специальности.

Фото А. Кадочигова.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Читатель М. Сергеев писал в редакцию о том, что 

при прокладке теплотрассы в поселок Самстрой была 
разрушена пешеходная дорожка, и жители вынуждены 
ходить по проезжей части дороги, а это чревато опас
ностью.

На критический сигнал отвечает начальник производ
ственно-технического , отдела УЖКХ Новотрубного за
вода А. Д. Цыкалюк: «Пешеходная дорожка в районе
поселка Самстрой будет восстановлена в течение 1986 
года».

И З Д А Н О  НА УРАЛЕ
Читатели, которые внима

тельно следят за литерату
рой, выпущенной Средне- 
Уральским книжным издате
льством, находят в магази
нах я  библиотеках новинки, 
увидевшие свет в третьем 
квартале нынешнего года. В 
разделе массово-политиче
ской литературы появилась 
очередная книга из серии 
«Слово рабочего в битве 
идей», производственно-тех
нической — «Быль о чис

той воде» В. О жиганова и 
Г. Иванцова. «Справочник 
токаря», подготовленный 
учеными Уральского поли
технического института
Ю. Шариным и Т. Тишени- 
ной, очень полезен молодым 
рабочим.

«Бригадные формы орга
низации труда» — в этой 
книге председатель Сверд
ловского обкома профсоюза 
работников металлургиче
ской промышленности Ф. Се

лянин и кандидат экономи
ческих наук, доцент УПИ 
Л. Стровский дают практи
ческие рекомендации по со
вершенствованию систем 
планирования, учета и опла
ты труда, улучшению орга
низации производства и уп
равления. Авторы анализи
руют опыт внедрения 
бригадного метода на ура
льских предприятиях черной 
металлургии.

Любители краеведческой

литературы пополнят серию 
«Города нашего края» 
книжками о Сосьве и Бере
зовском, заповеднике «Ма
лая Сосьва». Очередная кни
га «Библиотеки семейного 
чтения» называется «Мы — 
мужчины». Автор ее С. Шенк- 
ман дает советы, как на 
долгие годы сохранить силу, 
раб отоспоооб ность.

Повесть «Усолье» В. Мо
розова и роман «Отласы»
3. Тоболкина — новые про
изведения уральской прозы. 
Роман Зота Тоболкина, ко
торый в молодости работал

корреспондентом газеты 
«Под знаменем Ленина», а 
теперь ж ивет в Сибири, — 
исторический, действие его 
происходит в конце XVII 
века. Герой книги — реаль
ная личность. Это В. Атла
сов, один из первопроходцев 
и исследователей Сибири.

Есть и переиздания: 
«Завтрак с процентами» И. 
Тарабукина, «Открыватели» 
Г. Сазонова. Поэтический 
раздел представлен сборни
ками В. Сляднева, Н. Ш ам- 
сутдинова, А. Гольда.

А. БОРИСОВА.

■  ВЕСТИ ИЗ ШКСЛ

ОДИН ДЕНЬ
■  Ш К О Л А  №  1.

В х о д е  Н е д е л и  д е й с і ь  
в и й  з а  р а з о р у ж е н и е  о к 
т я б р я т а ,  п и о н е р ы  и к о м 
с о м о л ь ц ы  ш н о л ы  с о б р а 
л и  д л я  д е т е й  М е к с и к и  
у ч е н и ч е с к и е  т е т р а д и ,  
к р а с к и ,  р у ч к и ,  к а р а н д а 
ш и ,  п о р т ф е л и .  В Л о н д  
м и р а  п е р е ч и с л е н ы  д е н ь 
г и ,  з а р а б о т а н н ы е  о т  
с б о р а  м а к у л а т у р ы .

На митинге ребята и учи
теля во весь голос заявили 
свой протест против мили
таристской политики адми
нистрации Рейгана. Как 
один, все подписали обра
щение, которое направлено 
в Советский комитет защи
ты мира. На заседании по- . 
литклуба «Пламенный» со
стоялся конкурс политиче
ских комментаторов.

Я  Ш К О Л А  №  4.
З д е с ь  с о с т о я л с я  в е ч е р  

к о м с о м о л ь с к о й  с л а в ы ,  , 
п о с в я щ е н н ы й  Д н ю  р о ж 
д е н и я  В с е с о ю з н о г о  Л е 
н и н с к о г о  К о м м у н и с  гч ч е -  
с к о г о  С о ю з а  М о л о д е ж и .  

У ч е н и к и  9 «Б »  к л а с с а  р а с 
с к а з а л и  о б  и с т о р и и  к о м с о 
м о л ь с к о г о  д в и ж е н и я ,  п р о ч и 
т а л и  с т и х о т в о р е н и я ,  и с п о л 
н и л и  п е с н и .  Б ы л и  п р о д е 
м о н с т р и р о в а н ы  д и а п о з и т и 
в ы ,  р а с с к а з ы в а ю щ и е  о  д е 
я т е л ь н о с т и  Л е н и н с к о г о  к о м 
с о м о л а  с  е г о  о с н о в а н и я  д о  
н а ш и х  д н е й .

Я  Ш К О Л А  N° 10.
У ч а щ и е с я  5 «А »  к л а с 

с а  п о о ы в а л и  в к р а е в е д 
ч е с к о м  м у з е е  Д о м а  п и о 
н е р о в  и ш к о л ь н и к о в .  
Э к с к у р с о в о д  Р.  М. К о в а 
л е н к о  п о з н а к о м и л а  р е 
б я т  с  э к с п о н а т а м и .

Здесь много предметов 
старины, большинство из 
которых подарили старожи
лы нашего гррода и рай о
на. Сейчас в м узее  соору
жается макет крестьянской 
избы.

Накануне Дня рождения 
комсомола в адрес учени
ков 9 «А» класса пришла 
телеграмма от коллектива 

-детского сада №  92. Дети 
благодарили комсомольцев 
за  субботник: школьники
ремонтировали игрушки, го
товили пособия.

Я  Ш К О Л А  №  12.
2 6  о к т я б р я  з д е с о  п р о 

ш е л  д е н ь  п а м я т и ,  п о с в я 
щ е н н ы й  1 05-й  г о д о в щ и 
н е  с о  д н я  р о ж д е н и я  
Д .  М. К а р б ы ш е в а ,  и м я  
к о т о р о г о  н о с и т  к о м с о м о 
л ь с к а я  о р г а н и з а ц и я  ш к о 
л ы .

День начался с радиопе
редачи. Об одиннадцатом 
всесоюзном слете юных 
карбышевцев рассказала д е 
легат слета Наташа Берсе
нева. Ребята прослушали 
запись воспоминаний стар
шей дочери героя о своем 
отце. После уроков у па
мятника Д. М. Карбышеву 
состоялся митинг. К подно
жию монумента возложена 
гирлянда Славы.

Я  Ш К О Л А  №  15.
2 9  о к т я б р я  п р о ш е л  м и .  

т и н г ,  п о с в я щ е н н ы й  Н е 
д е л е  д е й с т в и й  з а  р а з о 
р у ж е н и е .

Выступила секретарь пар
тийной организации школы 
Г. Ф. Дресвянина. Ее сло
ва были о мире, о соли
дарности советских людей 
со свободолюбивыми наро
дами планеты. Председатель 
клуба «Кругозор» Н. Во
робьев  и допризывник
А. Галимов призвали всех 
школьников активно бороть
ся против угрозы войны. На 
митинге принято реш ение 
перечислить в Советский 
ф онд мира деньги, зараб о 
танные от c6 qpa макулату
ры.

Потом состоялось комсо
мольское собрание, посвя
щенное Дню рож дения 
ВЛКСМ. Лучшим вось
миклассникам вручены ком
сомольские билеты. Ве
теран педагогического тру
да коммунист Г. И. Игошев 
дал ребятам наказ быть 
всегда честными, трудолю
бивыми. На собрании при
няты социалистические обя 
зательства. День завершился 
смотром-конкурсом комсо
мольских песен.
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■  МИР 
УВЛЕЧЕНИЙ

За свои двадцать четьире 
Года Марина многое успела: 

. закончила музыкальную
школ.у по классу фортепиа
но, уверенно переступила 
порог исторического ф а
культета Уральского госу
дарственного университета 
им. М. Горького, нынче ус
пешно защитила диплом. 
Кажется, только вчера вол
новалась перед дверью ау
дитории, где шел экзамен. 
Сегодня она точно так же 
волнуется перед тем, как 
войти в класс, где ждут уче
ники, которым она откроет 
ещ е  одну страничку исто
рии. Первый год Марина

«ПЕСНЯ-ЧАСТЬ МЕНЯ САМОЙ »

Владимировна Сологуб пре
подает в школе № 12.

Большую часть свободно
го времени Марина отдает 
русской народной песне. 
Это увлечение пришло еще 
в студенческие годы. Иа 
пятом курсе по собственной 
инициативе она создала во
кальный квартет. Не раз  
участвовали девушки в меж- 
факультетских смотрах ху
дожественной самодеятель
ности университета. И в 
Первоуральске не расста
лась Аарина с песней. Она 
занимается в фольклорном 
ансамбле Дворца культуры 
«Строитель», руководит ко

торым прекрасный знаток 
русской народной песни, 
неутомимый собиратель
фольклора К}рий Ф ед о ро 
вич Погромский. В коллек
тиве восемнадцать человек. 
Здесь есть педагоги, меди
ки, работники торговли. 
Люди самых разных про
фессий, разных возрастов, 
но всех объединяет безгра
ничная любовь к народному 
творчеству, стремление дать 
ему долгую жизнь.

В репертуаре самодеяте
льного коллектива — ураль
ский фольклор. Предпочте
ние отдается исконно на
родным песням, созданным

жителями нашего города и 
района. Любит Марина ис
полнять песни «Пташечка», 
«Я вечор в саду гуляла», 
«На плоту мыла платочки». 
Когда поет Марина Соло
губ, слушатели замирают. 
Она обладает прекрасным 
даром — умением донести 
до людей красоту русского 
народного творчества. Каж
дая песня, частушка, при
баутка — это целый мир, 
неповторимый и прекрас
ный. Участники фольклор
ного ансамбля раскрывают 
эти самобытные, богатые 
песенные тайники для м о 
лодого поколения. Ведь

сколько талантов рассыпано 
в народе! Скоро ансамблю 
предстоит поехать на кон
ференцию по фольклору, 
которая организуется при 
УрГУ. Сейчас артисты гото
вят в дорогу песенный «ба
гаж».

У Марины есть мечта — 
создать в своей школе дет
ский фольклорный ан
самбль. Дело нелегкое, но 
вполне осуществимое. Ма
рина сумела увлечь многих 
четвероклассников песней.

— Через песню хочу на
учить детей быть добрыми, 
понимать прекрасное, — го
ворит она. — Песня — это

часть меня самой. И когді
почувствую, что она стала 
хоть небольшой частицей 
жизни моих ребят, тогда 
буду торжествовать победу.

Еще Марина мечтает на
учиться играть на гитаре, 
Сама сочиняет музыку к по
любившимся поэтическим 
строкам. Муж — Друг, со
ветчик Марины. Он прекрас
ный баянист. Готовится по
ступить в консерваторию. 
Марина стремится привить 
и четырехлетней дочке 
Ксюше ту большую любовь 
к песне, которой живет са
ма. А еще любит встречать 
гостей, угощать их тортом 
собственного приготовления.

А. ПОТАПОВА.

новости
Е .  Д О Л И Н О В А  —  
Г О С Т Ь Я  Д Е Т С А Д А

В г о с т я х  у  д е т е й  с т а р ш и х  г р у п п  
д е т с к о г о  с а д а  №  73 т р е с т а  У р а л 
т я ж т р у б с т р о й  п о б ы в а л а  и з в е с т н а я  
у р а л ь с к а я  п и с а т е л ь н и ц а  Е в г е н и я  А л е 
к с е е в н а  Д о л и н о в а .

Она тепло, по-матеірински разговаривала 
с ребятами. Расспрашивала, что больше 
всего на свете они любят, где и кем р а б о 
тают их родители. Евгения Алексеевна чи
тала ребятам  свои стихи.

Дети внимательно слушали гостью, зада
вали ей бесчисленные вопросы. Женя Дом- 
ничева и Коля Демин прочитали полюбив
шиеся стихотворения «Узелок» и «Мне пять 
лет». Своими руками ребята смастерили 
поделки, которые вручили писательнице. 
Забавные Буратино и Кот в сапогах будут 
напоминать Е. А. Долиновой о встрече с 
первоуральскими детьми.

В. КАПОРСКАЯ, 
старший воспитатель детского 

сада №  73.

Дпя кого 
закон не писан

Когда звучит музыка...
Фотоэтюд А. Зиятдинова.

СПОРТ

Б О Р Ь Б А  В Ы С О К О Г О  Н А К А Л А
Заверш илось лично-ко- 

Мандное открытое первенст
во Свердловского спортив
ного клуба «Горняк» по 
морскому троеборью. В со
ревнованиях участвовали и 
первоуральцы.

Первенство проходило по 
трем возрастным группам. 
В первый денЬ соревнований 
по плаванию отличился уча
щийся пятой школы В. Са- 
івичев. Он проплыл двести 
метров вольным стилем за 
2 минуты 30 секунд, пока
зав  лучший результат в 
группе младших юношей.

П улевая стрельба из ма
локалиберной винтовки — 
второй вид программы. Са
мыми меткими стали дина-

совец А. Ш естаков и ученик 
школы № 10 Миша Гаррюс.

Легкоатлетический кросс 
заверш ал программу много
борья. Несмотря на ветре
ную погоду, снег, наши ре
бята показали хорошую под
готовку, выдержку, борьбу 
высокого накала. На ди
станции ] 500 метров первым 
финишировал термист пято
го цеха Новотрубного за 
вода А. Крапивин. У юно
шей первенствовал учащий
ся седьмого профтехучили
ща Б. Шарыпов, у мальчи
ков — Дима Тахаев.

По итогам трехдиевной 
борьбы первое общ екоманд- 
пое место по второй группе 
у многоборцев седьмого 
профтехучилища, второе и

третье места у многоборцев 
Свердловска. В первой груп
пе лидировали ребята Дома 
пионеров и школьников, вто
рое место — у мальчиков 
спортивного клуба «Ново- 
трубпик», третье —  у юных 
представителей областного 
сйартавію-технического клу
ба. В личном зачете по сум
ме результатов троеборья в 
первой возрастной группе 
призерами стали ученики 
школ № 5, 32 и 10 Д. Та
хаев, И. Бакланов, М. Гар
рюс. Во второй возрастной

группе лидеры тоже наши: 
учащийся седьмого профтех
училища В. Шарыпов,  ̂ уче
ник школы №  10 С. Гитов, 
И. Фомин из СГПТУ № 7. 
Среди мужчин третье место 
у представителя нашей 
команды А. Ш естакова. П а
мятным призом за волю к 
победе награжден самый 
юный многоборец, ученик 
четвертого класса школы 
№  10 Коля Балчугов.

Н. АЛЕКСЕЕВ, 
тренер.

Браконьерство наказуемо. 
Кто об этом не знает? Од
нако нет-нет да и появля
ются на природе горе-охот
ники там, где им бывать за- 

; прещено без документов и 
! путевок, в неположенные 
I сроки.

Всего лишь два месяца 
прошло со дня открытия 
охотничьего сезона, а в пап
ке госохотинспектора А. В. 
Васильченко скопилось бо
лее полутора десятков про- 

: токолов на нарушителей за- 
I конов и правил.

Слесарь баллонного цеха 
j Новотрубного завода А. Л.
I Махнев захотел иметь он
д атровую  шапку. Вооружив
шись капканами и «морда
ми», отловил в угодьях Вол- 
чихинского охотхозяйства 
четырех зверьков. Казалось, 
Александр Леонидович1 уже 
в обнове, да до нее не до
ш л о — попался. Браконьеру 
пришлось уплатить 192 руб
ля штрафа. У него изъяты 
14 капканов, 6 «морд», а за 
одно и шкурки.

Бригадир животноводче
ской фермы совхоза «Пер
воуральский» А. Н. Петров 
вышел на промысел в уго
дья Волчихинского охотхо
зяйства с целой бригадой. 
П рихватил скотников И. И. 
Чехла и А. А. Левашова. 
Знала троица, на что идет.

Но надеялась на «авось». 
Не вышло. Каждый расстал
ся с ружьем и уплатил по 
30 рублей.

Знал и работник Новоут- 
кинского завода «Искра» 
Ю. С. Анисимов, что охоти
ться на территории Дина-' 
совского охотхозяйства без 
путевки не положено, а все 
же отправился в лес. За на
рушение правил недосчитал
ся в своем бюджете 50 руб
лей.

В число нарушителей по
падают люди почтенного 
возраста. Им бы вести 
разъяснительную работу 
среди молодых о правилах 
охоты, а они сами их нару
шают. Пенсионеры из посел
ка Магнитка И. И. Белоусов 
и В. Т. Горбенко решили по
гонять зайчика по чернотро
пу. С двумя гончими охоти
лись в угодьях Волчихин
ского хозяйства, где всякая 
охота запрещена. И . вот 
итог: В. Т. Горбенко ош
трафован на 50 рублей как 
хозяин гончих, а И. И. Бе
лоусов предупрежден. Его 
спасло от наказания то об
стоятельство, что ружье .на
ходилось в чехле.

Ю. ДУНАЕВ, 
член городского 

совета ВООП.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Лед еще некрепок
Наступило время ледо

става. В этот период всем 
следует соблюдать особую 
осторожность: в начале зи
мы лед на реках и прудах 
еще непрочный, тонкий ., С а
мое серьезное внимание 
нужно обратить на детей, 
которых больше всего вле
кут водоемы. Родители, ру
ководители школ, работни
ки спасательной службы и 
общественники - осводовцы 
долж ны  контролировать по
ведение' их на улице, не 
оставлять одних без при
смотра, не разреш ать ката
ться по неокрепшему льду.

Необходимо запомнить, 
что безопасная толщина 
льда для одиночного пеше
х о д а — не менее , пяти сан
тиметров, для группы лю
д е й —  не менее семи санти
метров, гужевого и легко
вого транспорта — не менее 
25—45 сантиметров, а для 
устройства катков и спорт
площ адок толщина льда 
долж на быть 25 сантимет
ров. Так что не спешите 
торить дорожки на льду.

В местах перехода водо
емов следует установить 
таблички. Проруби, катки 
н а льду необходимо огра
дить. Предприятия и орга
низации обязаны подгото

вить места для переправ и 
переходов, чтобы избежать 
неприятных случаев, какие 
произошли в прошлую зиму 
на Белоярском водохранили
ще, где утонули 15 авто
машин. Подобные случаи 
были и на Волчихинском 
водохранилище с любителя- 
ми-рыболовами, которые, иг
норируя предупреждающие 
знаки, вынуждены были 
спасаться на крышах собст
венных автомобилей.

Очутившись в воде, не 
теряйте самообладания, рас
киньте руки в стороны и 
старайтесь удержаться на 
поверхности льда или по
вернитесь иа спину и, дви
гаясь леж а, самостоятельно 
выбирайтесь из пролома и 
зовите на помощь. К пост
радавшему приближаться 
нужно только лежа, с рас
кинутыми руками и ногами. 
П одавать шест, багор, свя
занные шарфы, ремни или 
веревку надо за три-пять- 
метров от места пролома. О 
несчастном случае немед
ленно сообщите в ближай
ший медицинский .пункт или 
спасательную станцию по 
телефону 2-24-90.

Ы. ОШУРКОВА, 
председатель горсове
та о с в о д .

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «НЕ Х ОДИ 

ТЕ, Д Е В К И , ЗАМУЖ ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 
21 чзс

Клуб Трудпоселка. «П РО Д Л И С Ь , П Р О Д Л И С Ь , ОЧА
РОВАНЬЕ». Сеансы: 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «КОСМОС»
В ДНИ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ

5 н о я б р я .  Н о в ы й  ц в е т н о й  г е р о и к о  - п р и к л ю 
ч е н ч е с к и й  ф и л ь м  к и н о с т у д и и  « Б е л а р у с ь ф и л  ьм »  
«М АМ А , Я Ж И В !» .  С е а н с ы :  9, 10-30 ,  12, 14, 17-30,  
19-15 ,  21 ч а с .

6 — 10 н о я б р я .  Н о в ы й  я п о н с к и й  п о л н о м е т р а ж н ы й  
м у л ь т ф и л ь м  « Б О С О Н О Г И Й  ГЕН» ( к р о м е  д е т е й  
м л а д ш е г о  в о з р а с т а ) .  С р е д с т в а м и  м у л ь т и п л и к а ц и и  
п о к а з а н а  т р а г е д и я  Х и р о с и м ы ,  п е р е ж и в ш е й  у ж а с  
я д е р н о й  б о м б а р д и р о в к и  в а в г у с т е  19 4 5  г о д а .  
Ф и л ь м  р а с с к а з ы в а е т  о  с у д ь б е  м а л е н ь к о г о  м а л ь 
ч и к а ,  н а  г л а з а х  к о т о р о г о  п о г и б л и  б р а т ,  с е с т р е н к а ,  
о т е ц  и м а т ь .  С е а н с ы :  9, 10-30,  15-45 ч а с .

6 — 10 н о я б р я .  Н о в ы й  ц в е т н о й  о с т р о с ю ж е т н ы й  
г е р о и к о - п р и к л ю ч е н ч е с к и й  ф и л ь м  к и н о с т у д и и  и м .  
М. Г о р ь к о г о  «Т А Й Н А Я  П Р О Г У Л К А ».  С е а н с ы :  14,
17-30,  19-15,  21 ч а с .

П р и н и м а ю т с я  к о л л е к т и в н ы е  з а я в к и  Н а ш и  т е 
л е ф о н ы :  2 -15 -42  — д и р е к т о р ,  2 -25 -30  — к а с с а ,
2 -14 -62  — а в т о о т в е т ч и к .

ф  Ежедневно, кроме понедельника, в парке 
культуры и отдыха работают прокат пыж и уп
равляемых санок, зал игровых автоматов е 10 до 
17 часов, бильярдная с 17 до 23 часов, санный 
поезд.

* * *
ф  ВНИМАНИЮ Ш КОЛ И ДЕТСКИХ САДОВ!
Парк культуры и отдыха принимает коллектив

ные заявки для катания на санном поезде. Об
ращаться по телефону 2-79-00.

НАЧАЛИСЬ КАНИКУЛЫ.
5, 6, 7, 8, 9, 10 ноября с 11 до 17 часов кафе 

«Спутник» приглашает на дни сладкоежек. Го
стям будет предложено большое праздничное 
меню. Принимаем заказы на семейные обеды, 
празднования детских дней рождения по тел. 
2-79-67.

7, 8, 9 ноября с 18 часов приглашаем моло
дежь на дискотеку.

Уважаемые первоуральцы и гости нашего го
рода, посетите кафе «Спутник»!

С е р д е ч н о  п о з д р а в л я е м  д о р о г о г о  У Ш К О В А  Г е н н а д и я  
Н и к о л а е в и ч а  с  6 0 - л е т и е м .  Ж е л а е м  к р е п к о г о  з д о р о в ь я ,  
с ч а с т ь я .

Ж е н а . д ети , р о д н ы е.

П о з д р а в л я е м  д о р о г и х  р о д и т е л е й  Т А Б А К О В Ы Х  П р а 
с к о в ь ю  В а с и л ь е в н у  и Н и к о л а я  А л е к с е е в и ч а  с  6 0 - л е т и 
ем .

Дети и в н у к и .

Д о р о г о г о  Н и к о л а я  А н д р е е в и ч а  Д О М Р А Ч Е В А  п о з д р э в .  
л я е м  с  5 0 - л е т и е м .  Ж е л а е м  д о б р о г о  з д о р о в ь я ,  с ч а с т ь я ,  
д о л г и х  л е т  ж и з н и .

Ж е н а , д о ч ер и , с е м ь я  Т онких .

С ер д еч н о  б л а г о д а р и м  д и р е к т о р а  го р п и щ е т о р га  В. Ф. 
Ж и д ко , к о л л е к т и в  п л ан о в о го  отд ела , д р у зе й , сосед ей , 
о к а з а в ш и х  п о м о щ ь  в о р га н и з а ц и и  п о х о р о н  н а ш е й  до
р о го й  Б ы ч к о в о й  Г али н ы  В а си л ь ев н ы .

Р о д ств ен н и к и .

К о л л ек ти в  у ч и т е л е й , у ч а щ и х с я  и  одноч.лассни  
ки  и з ш к о л ы  №  8 гл у б о к о  с о б о л езн у ю т  родн ы м  
и б л и зк и м  в с в я з и  с т р а г и ч е с к о й  ги б ел ью  

А ХМЕТОВА 
В а д и м а  Р а ф и к о в и ч а ,

К о л л ек ти в  ж е л е зн о д о р о ж н о го  ц е х а  Н овогрѵ бно . 
го  за в о д а  гл у б о к о  ск о р б и т  по п о во д у  т р а г и ч е с 
кой  ги б ели  б ы в ш его  р а б о т н и к а  ц ех а  

АХМ ЕТОВ А 
В а д и м а  Р а ф и к о в и ч а  

и  в ы р а ж а е т  гл у б о к о е  с о б о л е зн о в а н и е  р о д н ы м  я  
б л и зк и м  п окой н ого .

УВАЖАЕМЫЕ ЗАКАЗЧИЦЫ!
Приглашаем в Дом моды для оформления за

каза на изготовление блузки, юбки, платья. Срок 
изготовления 7— 10 дней.

А д м и н и стр ац и я , п а р т и й н а я  и  п р о ф с о ю з н а я  о р 
г а н и з а ц и и  тр у б о в о л о ч и л ьн о го  ц еха №  3 Н ово
т р у б н о го  за в о д а  в ы р а ж а ю т  гл у б о ко е  с о б о л е зн о в а 
н и е Р. А. А х м ето ву  по п ово д у  т р а г и ч е с к о й  с м е р 
ти  с ы н а

АХМ ЕТОВ А 
В а д и м а  Р а ф и к о в и ч а .


